

PROVINCIA

La Ruta de la Lana protagonista del Día de Santiago en la provincia

La asociación soriana de Amigos del Camino de Santiago ha elegido el tramo Ines-San Esteban para festejar su día con un programa de actividades toda la jornada

ANA HERNANDO RIBERA

La Ruta de la Lana vuelve a tomar protagonismo en el Camino de Santiago gracias a la asociación soriana de Amigos del Camino de Santiago que el próximo martes 25 de julio, coincidiendo con la celebración del patrón de la Ruta Jacobea y aprovechando que es festivo, ha organizado una jornada por tierras de Ribera para festejar este camino histórico.

Para ello han previsto realizar una ruta popular entre Ines y San Esteban de Gormaz, a la que han invitado no solo a los socios, sino también a vecinos de la comarca y a los miembros de San Bur, para que inicien este peregrinar a las 8 de la mañana desde Ines hacia Olmillos, para llegar a la villa ribereña, donde celebrarán una misa de peregrinos a las 12 del mediodía.

Después la jornada continuará en el restaurante Antonio de la localidad, donde se ha concertado un menú de 25 euros, para recuperar las fuerzas perdidas con el buen camino, antes de seguir disfrutando de los encantos de San Esteban con una visita cultural guiada en la que tiene preparada alguna sorpresa como recibimiento a los peregrinos que disfruten de esta Ruta que aquí enlaza también con el Camino del Cid.

La implicación de San Esteban de Gormaz con este camino histórico Jacobeo es habitual, como destacó el presidente de la asociación soriana, Miguel Ángel Jiménez, quien recordó que ya hace años se colaboró con Ayuntamiento y San Bur para el marcado del Camino de la Lana, a su paso por la provincia de Soria.



Imagen de la localidad de Ines a la entrada a la población. ANA HERNANDO

Fue en el año 2010 cuando el Consistorio, con la colaboración y el trabajo de la asociación deportiva San Bur, finalizaron la señalización de la Ruta de la Lana, entonces el único Camino de Santiago soriano reconocido por la Junta de Castilla y León, como vía de peregrinación a la ciudad gallega y que viene siendo usado desde la Edad Media por manchegos y levantinos. Desde esta localidad iniciaron el marcado de

flechas amarillas que recogían la dirección a tomar por los peregrinos por un camino que conduce a la siguiente parada, Olmillos y de ahí, ya por carretera hasta San Esteban de Gormaz, que una vez señalizada la cruzaron para continuar el recorrido por la carretera de Matanza de Soria, Villálvaro hasta llegar a Alcubilla de Avellaneda, donde los vecinos también habían marcado ya el recorrido.

Los miembros de San Bur fueron los encargados de marcar esta vía oficial, que en muchos casos discurre por carretera, pero afirman que existen caminos naturales alternativos, que también se deberían señalar para evitar problemas de tráfico y que en algunos casos, de hecho, coincide con el Camino del Cid. Además estos caminos son una "bonita alternativa" porque discurren paralelos a la carretera, lo que no su-

pone más kilómetros, permiten seguir entrando en los pueblos y son más tranquilos para los que realicen el Camino a pie o en bicicleta.

Estas señales todavía hoy permanecen y, cada 200 metros en los tramos que pueden dar lugar a confusión o cada medio kilómetros en las rectas y tramos inequívocos, el peregrino se encuentra con una fleja en amarillo que les guía hacia Santiago de Compostela.

La Ruta de la Lana es sin lugar a dudas uno de los trazados comerciales más antiguos de la Península Ibérica, ya que une la localidad conquense de Monteagudo de las Salinas con Burgos, donde se enlaza con el Camino de Santiago Francés. Desde la antigüedad fue el ca-

La Ruta de La Lana enlaza una parte del recorrido con el Camino del Cid

La implicación de San Esteban con el camino Jacobeo es habitual

mino por el que transitaba la lana de la Alcarria y los paños conquenses a las grandes ferias castellanas y al Consulado del Mar con sede en Burgos, especialmente en los siglos XV, XVI y XVII, aunque en la actualidad, se considera la ciudad de Alicante como el inicio de la ruta principal.

En la provincia el recorrido total alcanza los 77 kilómetros desde Retortillo de Soria uniendo Tarancueña, Caracena, Carrascosa de Abajo, Fresno de Caracena, Ines y Olmillos para recalar en San Esteban de Gormaz, y siguiendo en buena parte la antigua calzada romana continúa por Matanza de Soria, Villálvaro y Zayas de Báscones para finalizar en Alcubilla de Avellaneda, antes de cruzar a Burgos.

La campaña 'crowdfunding' de Sarnago alcanza ya 1.832 euros

La Asociación de Amigos pretende conseguir 11.620 euros para construir un centro social en un solar que han adquirido

V.R.A. SORIA

A falta de un mes para cerrar el plazo por el que se abrió la campaña de 'crowdfunding' para conseguir financiación para la construcción de un centro social y espacio 'coliving' a través de la plataforma goteo.org, la Asociación Amigos de Sarnago ha logrado ya 1.832 euros de los 11.620 euros fijados como cantidad óptima de cara a empezar a trabajar. Sin embargo, aunque el objetivo es ambicioso, hay recogida una cantidad mínima de 2.870 euros por lo que ya cuentan con el 63% de esta cifra.

Y es que, tal y como explican fuentes de la Asociación, «el objetivo es convertir Sarnago en un lugar donde cualquier persona interesada pueda desarrollar una vida digna y plena». Por este motivo, a corto plazo, la Asociación «está poniendo en marcha proyectos de distinta naturaleza que, sin embargo, tienen en común la apuesta por la innovación, las nuevas tecnologías y las nuevas formas de trabajo como motores de revitalización del pueblo». El más importante de estos proyectos «es la creación de un centro social y de teletrabajo

con vivienda para personas que quieran trabajar desde Sarnago de manera temporal o permanente».

Este espacio se ubicará en un nuevo edificio de dos alturas construido en un solar de 130 metros cuadrados, recientemente adquirido por la Asociación. La planta baja «estará dedicada principalmente al espacio de trabajo colaborativo y contará con salón principal multiusos, cocina y aseos». Se pretende dotar a este espacio «de la máxima flexibilidad para permitir un uso dinámico del mismo, así como dotarlo de un programa social co-



Recreación del centro social que proyectan construir en Sarnago. HDS

munitario durante los fines de semana y días festivos». En la planta superior, «la vivienda contará con salón-comedor, cocina, cuatro dormitorios y dos baños flexibilizando también el espacio», aseguran.

La Asociación con esta campaña pretende conseguir financiación pa-

ra adquirir el material necesario para la estructura de madera con la compra de maderas de vigas y pilares para la planta baja del edificio. La adquisición se realizará a la empresa de la zona Madera Pino Soria S.L. y la instalación correrá por su cuenta dentro de las 'hacenderas' que realizan.